

"La crítica –la más violenta, más implacable, más intransigente– debe dirigirse no contra el parlamentarismo o la acción parlamentaria, sino contra los jefes que no saben –y aún más contra los que no quieren– utilizar las elecciones parlamentarias y la tribuna parlamentaria a la manera revolucionaria, a la manera comunista."

-V.I Lenin- La enfermedad infantil del izquierdismo en el comunismo.

Existe una tendencia generalizada entre las fuerzas izquierdistas, intencionada en muchas ocasiones, de confundir el papel que juega el Partido Comunista en las elecciones burguesas. Una idea prejuiciosa y falaz que presenta la lucha de los comunistas en el parlamento como una tentativa de gestión de las instituciones burguesas, al estilo reformista, y no como una herramienta para educar a las masas en la necesidad imperiosa de acabar con dichas instituciones.

Con las elecciones al parlamento europeo a la vuelta de la esquina, el Partido Comunista se enfrenta a **la labor pedagógica que supone alejar al proletariado de la concepción burguesa de la lucha electoral**, de las argucias oportunistas del reformismo y de las posiciones izquierdistas.

Para analizar el enfoque reformista de estas elecciones y sus expectativas es necesario establecer un criterio acerca de **la verdadera naturaleza de la Unión Europea**. La pretensión de gestionar tal entidad política con el fin de beneficiar a la clase trabajadora supone una evidente contradicción, ya que la UE no es más que la manifestación política del monopolismo europeo. **Cualquier promesa basada en un programa contrario a los intereses de los monopolios gestionado desde el parlamento europeo, supone un engaño impertinente para la clase trabajadora.**

Como cualquier institución burguesa, la Unión Europea, es una herramienta de dominación de clase que servirá irremediamente a la burguesía y que no dudará en aplicar las medidas necesarias para mantener el beneficio de los grandes monopolios. En el caso de España, esto ha supuesto una sucesión de reformas laborales que han llevado a la clase obrera a una situación de precariedad laboral y falta de derechos histórica. **Las aspiraciones de IU, Podemos y otros partidos similares no suponen una ruptura con este poder antiobrero**, sino una estrategia de captación de votos con el fin de integrarse en esta institución, al fin y al cabo con la intención de gestionar el capitalismo. Por eso los comunistas debemos dirigirnos a

Las elecciones al Parlamento Europeo sí que sirven al Partido Comunista

Escrito por César Rodríguez Lodares
Miércoles, 14 de Mayo de 2014 07:00

la clase obrera española con honestidad afirmando que **cualquier camino que conlleve un cambio positivo para los intereses de los obreros debe pasar por la salida de la Unión Europea**, por la ruptura con el poder de la burguesía monopolista.

Esta posición **no quiere decir que los comunistas rechacemos la participación en los parlamentos burgueses**, pues éstos nos brindan una plataforma desde la que **denunciar el carácter de clase de estas instituciones y educar a las masas proletarias** para la superación del capitalismo y la construcción del socialismo.

En palabras de Lenin: "*... la participación en un parlamento democrático-burgués, lejos de perjudicar al proletariado revolucionario, **le permite demostrar más fácilmente a las masas atrasadas por qué semejantes parlamentos merecen ser disueltos***, facilita el éxito de su disolución, facilita la "supresión política" del parlamentarismo burgués."

Las fuerzas políticas izquierdistas atacan esta posición argumentando una supuesta pretensión intrínseca en la propia participación electoral de gestionar las instituciones burguesas. **Tachan por lo tanto de reformistas a cualquier fuerza política que participe en las elecciones burguesas**, a pesar de que su posición suponga la superación del parlamentarismo burgués y la destrucción de instituciones políticas como la UE.

*"¿Queréis crear una sociedad nueva y **teméis la dificultad de crear una buena minoría parlamentaria de comunistas convencidos, abnegados y heroicos** en un parlamento reaccionario! ¿Acaso no es esto infantilismo?"*
V. I. Lenin. "La enfermedad infantil del izquierdismo en el Comunismo"

Los comunistas, sin embargo, en base a un criterio marxista, **no obviamos las posibilidades que ofrecen estas estructuras**, y sin perder en ningún momento de vista la lucha revolucionaria **debemos aprovechar las elecciones como medio de propaganda en el proceso de acumulación de fuerzas**. La Unión Europea, como medio de dominación burgués no podrá aportar al proletariado español más que miseria y explotación y debemos mantener en todo momento esa premisa, que no existe ningún futuro para el proletariado dentro de un polo imperialista semejante y que

Las elecciones al Parlamento Europeo sí que sirven al Partido Comunista

Escrito por César Rodríguez Lodaes
Miércoles, 14 de Mayo de 2014 07:00

ninguna institución burguesa podrá jamás aportar beneficios a los trabajadores sean cuales sean los gestores de la misma.

Para complementar la formación en esta temática, recomendamos la lectura de un texto elaborado por la III Internacional sobre la lucha parlamentaria:

- [El Partido Comunista y el parlamentarismo](#) .
-

César Rodríguez Lodaes es miembro del Comité de Redacción de Tinta Roja.

Ha publicado otros artículos como ["Las elecciones europeas no van a solucionar los problemas de la juventud obrera"](#) ☐ (21-04-2014) ☐ o ["El uso erróneo del término 'fascista' favorece al fascismo real"](#) ☐ (24-03-2014).